

2024 年度・労使関係研究協会・事業報告

(2024 年 4 月～2025 年 3 月)

労使関係研究協会の 2024 年度の活動については、①労働講座、講演会、研修会等人を集める活動の休止を継続、②広報活動を中心に資料整理・公開、PR 活動を行うこととし、③以降の公益目的事業のあり方について検討を進めた。

1. 会員数

前年と比べ団体会員 3 組合（武田薬品労組、㈱三井 E&S ホールディングス、中外製薬路組）が脱退、2024 年 11 月 15 日現在の会員は以下のとおりである。

個人会員 83 人（うち関西 22 人）

団体会員 81 団体（うち関西 21 団体）

産別本部 10、産別地方 11、単位組合 45、企業・団体 15

2. 具体的な活動

(1) 労働講座の資料整理と PR 活動

労働講座の開催は休止しているが、これまで DVD に記録した 28 講座を文字起こし、記録する作業を継続中である。その講演内容について文字起こし原稿の 1 回目の修文を完了し、さらに見直し作業を行っている。

また PR 用の講演概要（A4/1 ページ）については 25 講座がまとまっている。そのうち追記修文作業を行っているもの 6 講座で、さらに全体としての見直し作業も並行して行っている。

(2) 広報活動

① 「情報」第 66 号の発行

2024 年 9 月 10 日に労使研「情報」第 66 号を発行、会員各位に発送した。

内容は友愛会創立を記念する会 112 周年記念式典・パーティーと日本労働会館の公益目的事業の PR である。

② 「情報」第 67 号の発行

2024 年 12 月 26 日に労使研「情報」第 67 号を発行、会員各位に発送した。

内容は新年あいさつと公益目的事業の 2024 年の活動報告である。

③ 大会メッセージの発送

大会メッセージ（中央委、記念式典含む）については 2024 年 6 月～2024 年 11 月まで 64 労組に送付した。

6 月（5 組合）、7 月（1 組合）8 月（6 組合）、9 月（27 組合）、10 月（20 組合）、11 月（2 組合）2 月（1 組合）、3 月（2 組合）

(3) その他

会員基本調査の配布を 6 月に行った。調査期間は変更のある都度としている。

3. 友愛会創立を記念する会の活動

(1) 友愛会創立 112 周年記念式典の開催

2024 年 8 月 1 日（木）、午前 11 時から東京・友愛会館で「友愛会創立 112 周年記念式典」を開催した。

主催は友愛会創立を記念する会（会長 高倉明氏）で、支援団体は海員組合、基幹労連、基金労組、交通労連、JP 労組、自治労連、電力総連、日産労連、UA ゼンセン、味の素労組、JX 金属労組、凸版労組、三菱自工労組、(株)友愛会館、(一財)日本労働会館の 15 組織。事務局機能は会創設（1965 年）以来（一財）日本労働会館が担っている。

今年度は事務局長の電力総連・河野一生会長代理、高倉会長が新型コロナウイルス感染により、急遽副会長である松浦昭彦氏（UA ゼンセン会長）に交代。乾杯挨拶は同じく副会長・寺門勉氏（日産労連会長）が行った。

参加者は 118 人と、コロナ感染による中断から再開した昨年（参加者 108 人）を上回った。

<式次第>

司 会：片山修事務局長（電力総連事務局長）

黙とう：同上

主催者代表挨拶：松浦昭彦・友愛会創立を記念する会副会長（UA ゼンセン会長）

来賓挨拶：連合・芳野友子会長

民社協会・川合孝典会長

政研フォーラム・谷口洋志理事長

乾杯：友愛会創立を記念する会・寺門勉副会長（日産労連会長）

参加者 119 人

（支援団体（現役）39 人、支援団体（OB）15 人、個人会員 24 人、関係団体・個人 80 人）

(2) 友愛会創立を記念する会 2024 年第 1 回幹事会の開催

2024 年 2 月 27 日に、東京・友愛会館会議室で友愛会創立を記念する会 2024 年第 1 回幹事会を開催した。

議事内容は以下の通りで、昨年度の活動・会計報告、今年 8 月の 112 周年記念式典の開催要項、2024 年度の役員について確認・決定した。

新会長にはこれまで 8 年務めてこられた高木剛氏（元連合会長、UA ゼンセン）に代わり、高倉明氏（前 JCM 議長、日産労連）を確認した。

友愛会創立を記念する会の進行に関する事務局打合せを 7 月 17 日と直前の 8 月 1 日に行った。また 7 月 26 日には会長と書記長・事務局長会合も開催している。

(3) 友愛会創立を記念する会の開催に伴う諸活動について

なお、友愛会創立を記念する会の新会長にはこれまで 8 年務めてこられた高木剛氏（元連合会長、UA ゼンセン）に代わり、高倉明氏（前 JCM 議長、日産労連）を確認している（2024 年 2 月 27 日開催の 2024 年第 1 回幹事会）。

友愛会創立を記念する会の進行に関する活動については、事務局打合せを7月17日と開会直前の8月1日に行った。また7月26日には会長と書記長・事務局長会合も開催している。

以上